

El Correo Nacional.

Se suscribe en Madrid, en la librería de la viuda de Pan, calle Mayor, y en las Provincias, en las Administraciones de Correos.

LA REDACCION Y DEMAS OFICINAS DEL PERIODICO SE HALLAN SITUADAS EN LA CALLE DEL PRADO N. 27.—SE ADMITEN ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES

N. 243.

MADRID MARTES 16 DE OCTUBRE DE 1838.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

Inglaterra.

LONDRES 3 de octubre.

(Del Morning-Herald.)

El embajador de Rusia dió ayer en la casa de la embajada un magnifico convite de despedida al nuevo enviado á la corte de S. Petersburgo, marqués de Claricarde, y á todo el cuerpo diplomático, excepto los ministros de España y Portugal. Los principales convidados eran el príncipe Esterhazy, Nicolás Esterhazy, Alejandro y Pablo Lieven, el vizconde Palmerston, el baron de Blome, el baron Bulow, el baron Reihausen, el conde Pollon, el conde Ludolf, el general conde Sebastiani, el baron Werther, el baron de Bourqueney, el baron de Cetto, el conde Scuffi, el baron Marchausen, el baron Bentinck, el enviado otomano, su secretario, el príncipe Soutzo y M. de Bergall, y otros sujetos distinguidos hasta el número de sesenta y seis. El marqués de Claricarde llevaba la gran banda y la piza de diamantes de la orden de S. Patricio.

(Del Standard.)

ÍDEM 4.

Escríben de Portsmouth con fecha de ayer 3. La reina viuda se ha embarcado á bordo del *Hastings*, habiéndose puesto sobre las armas toda la guarnición. El buque de vapor *Meteoro*, encargado de conducir á la reina á bordo del *Hastings*, estaba ricamente empavesado, y sobre su cubierta se hallaba estendida una hermosa alfombra encarnada, que se extendía por un camino formado desde el embarcadero hasta el punto en que había de detenerse el coche de S. M. A las tres llegó la reina, acompañada lord Howe y dos damas de honor, y fue recibida por el comandante en jefe sir F. Durham, que tuvo la honra de conducir á S. M. á bordo del *Meteoro*. Inmediatamente que S. M. puso el pie en él, tocó el pabellon real y salió para Spithead, donde se hallaba el *Hastings*. Los buques fondeados en el puerto saludaron á la reina con 21 cañonazos, e igual saludo hicieron al llegar S. M. los buques que se encuentran en Spithead. A las cinco salió el *Hastings* al mar con dos barcos de vapor. La población entera de Portsmouth acudió al paso de la reina, y en los muelles mas de veinte mil personas manifestaron su afecto con repetidas aclamaciones.

Francia.

PARIS 6 de octubre.

(Del Constitutionnel.)

Una carta de Lagú anuncia que el señor Collet, molinero, en cuya casa fue hallado y preso en 1835 Pepin, cómplice de Fieschi, ha sido preso en virtud de un mandato como acusado de complicidad en la composición y distribución del *Moniteur republicain*. Otras varias personas, entre ellas los señores Fourquet y Dargout, que se hallaban presos hacia dos dias en el depósito de la prefectura de policía han sido trasladadas á la *conserjería* y puestos en comunicacion.

(Del mismo.)

El rey Leopoldo ha escrito á Reschid-bajá una carta muy expresiva, por la cual le invita á pasar á Bruselas. El rey piensa darle á conocer los recursos industriales y mercantiles de la Bélgica, y manifestarle su satisfaccion por el buen acogimiento que hizo en Constantinopla al baron O'Sullivan. Reschid-bajá y el almirante Roussin recibirán la orden de Leopoldo de primera clase.

(Del Commerce.)

Algunos capitanes que han llegado últimamente del mar de Azoff nos han traído la noticia de que el ejército ruso habia sufrido un terrible descalabro en Circasia; pero como las comunicaciones son

muy difíciles en aquellos países, y hay mucho riesgo en hablar de tales cosas, los capitanes no han podido darnos pormenores acerca de la accion de que se trata.

ÍDEM 7.

(Del Nouvelliste)

Sir Jorge Villiers, ministro de Inglaterra cerca de la corte de España, se halla todavía en Paris, aunque algunos periódicos han supuesto que habia salido ya para regresar á su puesto. Hoy como en casa del embajador de España con el marqués de Miraflores, el duque de Ouzay y el Sr. Mendizabal, y mañana será cuando salga para Madrid.

(Del mismo.)

El maestro español D. Baltasar Saldoni, profesor de música vocal en el conservatorio de música de Madrid, acaba de llegar á Paris. Parece que piensa presentar al director de nuestro teatro italiano una ópera compuesta por él, que ha obtenido las mayores aplausos á principios de este año en el teatro de Madrid, proporcionándole el honor, por lo comun en España, de ser llamado á la escena al concluir las cuatro primeras representaciones, para recibir personalmente los aplausos del público

Asuntos de Suiza.

GINEBRA 1.º de octubre.

(De la Gazette de France.)

Se estan haciendo preparativos de defensa en toda la frontera suiza, y aqui se manifiesta un celo digno de los mayores elogios, porque tranquilo y exento de toda exageracion, será sostenido. Además de todos los cuerpos de Milicia que se hallan prontos, se estan formando cuerpos francos, con todos los que no pertenecen á los batallones organizados, y ya se han alistado voluntariamente mas de 600 jóvenes que no tienen la edad requerida por la ley.

En cuanto á nuestros vecinos de Baden, Wurtemberg y Baviera, no han esperado siquiera la señal de las hostilidades para cortar sus comunicaciones con nosotros. Nuestros viajeros y nuestras mercaderías encuentran ya grandes dificultades para atravesar el Rin; este casi-bloqueo se extiende por toda la línea, desde Basilea á Lindau; pero es mas severo en la frontera del canton de Turgovia, contra el cual el gran duque de Baden supone que tiene quejas particulares.

(Del Courier Français.)

Escríben de Zurich con fecha 2 del actual. Hace dos dias que M. de Montebello debe haber recibido respuesta de su gobierno relativa á la carta del príncipe Napoleon, y ha declarado que su gobierno no estaba satisfecho, lo cual ha producido una grande irritacion. M. de Montebello esperaba sin duda influir sobre la Dieta, y obtener de ella en la misma sesion una resolucion favorable, pero eso es conocer muy mal el carácter de los suizos. Lo que debía hacer la Dieta era ganar tiempo, y es lo que ha hecho nombrando una comision. M. de Montebello con ocultar las noticias que ha recibido de Paris, no ha conseguido mas que fortificar el espíritu de resistencia en la Dieta, y á esto mas que nada debe atribuirse la gran mayoría que se ha declarado en favor de la formacion inmediata de una comision militar.

(De la Gazette de France.)

Segun el *Nouveliste* enviado se decia, que si la Francia ocupaba el pais de Gex, los piamonteses ocuparian el Chablais, no para obrar de concierto con aquella potencia, sino para protestar contra la ocupacion de un territorio neutral.

Este hecho le confirma una carta de Ginebra, que termina con las líneas siguientes: "Aqui todo el mundo está pronto y se prepara á la defensa del territorio. Las tropas de los cantones de Valais y Fribourg están en marcha, y dentro de seis dias tendremos sobre la línea 24,000 hombres."

(Del Courier de Lyon del 4.)

No se ha recibido contra-orden alguna relativa á la marcha de las tropas. Ya hemos indicado parte de los cuerpos que se dirigen á la frontera de Suiza, y no solo confirmamos aquella noticia, sino que podemos asegurar que otros muchos regimientos y algunas baterías de artillería marchan de todos los puntos de Francia para el mismo destino. De este número son los regimientos 18 y 41 de línea, y algunas baterías de los regimientos de artillería que se hallan en Rennes, Toulouse, Valence, &c. Estas tropas organizadas sobre pie de guerra, van á ocupar inmediatamente el extremo de la frontera, desde Haminga hasta el fuerte de l'Ecluse, bajo el mando superior del teniente general Ayma, que manda la 7.ª division militar.

El teniente general Junin se ocupa activamente en Besancon de la colocacion de los cuerpos en los diversos puntos de la línea, á medida que van llegando á ella. El general de Lahitte, que está nombrado para manejar todas las baterías que forman parte de ella, trabaja también sin perder tiempo en organizarlas al pie de guerra. Los dos generales han pasado revista en Besancon á una magnífica batería montada del 12.º regimiento de artillería, que parece que debe unirse á la brigada de vanguardia. Se halla acuartelada en el poligono, y no espera mas que la orden de marchar.

Cuestion de Oriente.

CONSTANTINOPLA 12 de setiembre.

(Del Morning Chronicle.)

La escuadra inglesa que tanto tiempo hace se esperaba en estos parages, ha llegado al fin, é mas bien una division de ella, compuesta de los navios *Princesa Carlota*, *Asia*, *Rodney*, *Pembroke* y *Minde*, la fragata *Belofonte* y el bergantin *Wasp*. La llegada de esta escuadra ha provocado necesariamente muchos comentarios, y ha producido con la reunion del gran consejo á que han asistido tres *drogmans* ingleses, y meocho mas de Mehemet-Ali, en que permanece firme, segun las noticias de Egipto, á pesar de las reflexiones de los cónsules de Francia é Inglaterra, bastaban para hacer indispensable la presencia de una escuadra inglesa en estas inmediaciones, y ahora mas que nunca, pues es probable que el tenor del nuevo tratado entre Turquía é Inglaterra, excitará su cólera hasta el mas alto grado.

El bajá se decidirá á dar un gran golpe; pues la cuestion suscitada por él no tratado, en que se considerará á Egipto bajo el mismo pie que á las de mas provincias de Turquía, no es la que consiste en conservar el *status quo*. No se trata ya de saber si Mehemet-Ali continuará gozando de su poder, ó si se hará cada vez mas independiente de la Puerta, sino de examinar si antes de mucho no quedará excluido de la alta posesion que ha adquirido, privado del poder de dar leyes á lo que él llama su imperio, y reducido á la clase de un bajá que recibe leyes de su soberano. Si se miran las cosas bajo este punto de vista, y se considera que la escuadra y ejército de Mehemet Ali no son despreciables, parece muy verosímil que no se someta sin dificultad, y es probable que no le faltan amigos que le exciten á ello. El golpe que este tratado dá al comercio de Rusia, aun prescindiendo de la influencia política que debe hacerle perder en el Oriente, inclinará á dicha potencia á que haga todos sus esfuerzos para oponerse á él.

El único instrumento con que puede contar para este objeto es Mehemet Ali, este contará con el apoyo de la Rusia, y es seguro que no le faltará este apoyo. La presencia de nuestra escuadra en tal estado de cosas es un hecho no muy importante, y probablemente las razones que acabamos de exponer han movido á nuestro embajador á que actúe sin vacilar. Al ofrecernos el Sulán un tratado en que una de las principales ventajas es la abertura de nuestro comercio con Egipto, ha pensado que le ayudaremos á sujetar á su vasallo rebelde, y no-

otros debemos con efecto auxiliárle por nuestro propio interés, pues es bien a guiso que é solo no basta para obligar á Mehemet-Ali á la ejecución del tratado, y por consiguiente, cuando antes significáramos nuestras intenciones al bajá, tanto mejor sería, pues es mas facil prevenir el mal que remediarle.

LA DAMA TURCA Y EL LORD INGLE. Una revista de Constantinopla anuncia una anécdota ocurrida en aquella capital, de cuya autenticidad dice que se dudó al principio; pero que después ha resultado ser cierta.

Un lord inglés se encontró en la calle á una joven turca que iba con su madre, y á pesar de llevar el velo echado, se enamoró de ella por lo poco que vio, y su porte y elegante toilette, que indicaban un rostro angélico. Siguió el inglés á las dos mujeres, entró con ellas en su casa, de donde salió, y rogó con instancia á la hermosa muchacha que aceptase algunas onzas que le ofreció como administrador y extranjero. La joven, por no someterla á tan graciosa corteja, se sonrió y aceptó. Animo el lord por aquel ligero favor, siguió á la joven á la bella desconocida, hasta que ésta entró en su casa, y luego que él volvió á la de la embajada inglesa, donde vive, hizo llamar á una viuda, y la prometió una gran recompensa si consiguiera traerle á la que ya adoraba. El éxito mas feliz coronó la negociacion de la viuda. La joven, á quien tiranzaba su marido, abandonó la casa conyugal, y se dirigió á la del magistrado pidiendo una sentencia de separacion, que no se le pudo negar con arreglo á las leyes del país, y en seguida fue á instalarse en casa del embajador inglés, como esposa de un "viduo de la Cámara de los lords. Indúcese decir que el "obispo turco ha reclamado enérgicamente la fugitiva; pero el embajador ha contestado que no se trataba ya de una musulmana, sino de la esposa de un súbdito inglés, y que como tal solo dependía de su autoridad. Misley Pousobny hace mil caricias á la joven milady turca, y tiene con ella las mayores atenciones; que á la verdad mereca, pues es extremadamente hermosa, y tiene una gracia sin igual.

GUERRA CIVIL.

Lamentable abandono de la provincia de Avila.—Urgencia de su remedio.

CERRANOS 12 de octubre.

(De nuestro correspond.)

Doloroso á la par que sensible me es lamentarme con Vds. tan de continuo, pero cuando los males crecen, las esperanzas menguan, y los disgustos se apilan, se hacen y se amontonan, el callar fuera un delito muy digno del mayor castigo.

Ya remití á Vds. el pliego de preceptos que la *Perdiz*, ya águila soberana del valle de Talar, habia pasado á sus pueblos. Nadie castiga á los rebeldes en el dia; de modo que á malvasa estan repartidos por los pueblos cobrando los santos diezmos y primicias, que religioso-memne son pagados. Con tanto descauso y tan buenos bocados las facciones se aman-tuan y trazan sus planes con el deseo de conquistar este único antemural que hay en la provincia que hasta ahora no han hollado los caribes de modo, que este pueblo y el valiente de Cadalso sucumbiran abandonados por el gobierno que debiera protegerlos.

Para mayor desesperacion el dia 3 del corriente una horrosa tempestad nos dejó en el mayor desconsuelo y amargura. Dejónos y de-hiz la uva, derribó la aceituna, arrancó varios olivos, guindos, granados, ciruelos, higueras y meloc-tones, arrebató las tapias de las posesiones, inundó muchas casas, allanó las huertas, y en fin, hizo tal destrozo que no quedó vivo cañal, perdía ni páaro. Las males caudados no es posible calcularlos, pues duró dos horas y media la tormenta, derrocando piedras como nueces, y aun mayores, mezcladas con una lluvia tan copiosa y abundante que creímos anegarnos.

Abandonado el pueblo á sus propios recursos, sosteniendo 24 hombres darios sobre las armas, espuestos á ser abrasados por la faccion, el gobierno no lejos de atender á estos males, ni manda como unas que los p rigan, ni dá algun de-causo al pueblo mandándole una gu-a-n-con sinque pequeña

FOLLETTN.

VERBOS INSERTOS EN EL ALBUM DE USA ROSA.

La Muger y la Niña.

LA NIÑA.

Yo ví por mayo las flores muy gelanadas, sobre el tallo alzarase ufanas, y cantar los ruiseñores sus amores en purísimas mañanas. Y ví también aguas puras, bulliciosas, por la pradera seguras yerbas besando olorosas; ví las rosas en guirnalda de verduras. Niña de escasos aubres ví tambien: ví que era el mundo un eden, á sus ojos infantiles: juveniles los arbores de su sien. Y la niña se paraba, y á las flores decia: "matrad colores;" y en seguida las besaba, y contemplaba su rico caliz de colores.

Y luego al agua decia que sonora con plata murmuradora por entre flores huia: "Agua mia, ¿no es verdad que soy tu aurora? ¿No es verdad que tus cristales destrenzados pintarían siempre corales de mis labios encarnados, sin cuidados candidos y virginales?" Y el agua en tanto corria, y las flores al aire daban olores, y la niña sonreia; que no via desengaños ni dolores.

LA MUGER.

Algunos años pasaron, y el enero cubre con manto severo las flores que perfumaron el sendero que las virgenes cruzaron. Carámbanos aprisionan las corrientes, que bulliciosas é hirvientes quizá de libres blasonan:

ya no entonan sus siñiles transparentes trovas de amor apagadas, fállecientes de dulcísimo rumor. Páidse está una muger contemplando tal desmayo y suspirando: las visiones del placer fueron ayer; hoy las contempla llorando. Y así la triste decia mientras su llanto corria: "Espíritus de las flores esplendentes; arroyos que ibais lucentes coronados de vapores, de colores, tan bellos y transparentes; mis imágenes pueriles ¿dónde están? ¿Sueños cabe el arrayan en encantados penales!... ¡mis abrils son hoja en el huracan! Tambien vosotras viudas flores bellas, como apagadas estrellas, estais dolientes y mudas, y desnudas de vuestras suaves centellas. Pero al fin llegará mayo

carinoso, y con el senooloro os alzaréis del desmayo: tibio rayo os dará el sol caloroso. Y primores, y otra vez vistosas galas tendreis y vagos albores, y los pájaros cantores con sus alas os han de acariciar, flores. Y vosotras correris, aguas puras, cantando nuevas venturas por libres cantares; y veréis solo en mi frente amarguras; Pero mi amor que pasó, ¿quién, ¡ay! me lo volverá? ¡Llévete en las aguas yo, que murió, que ya nunca tornaré!

.....
Era la niña el ángel que del cielo cayó; pero que su vaga entre las nubes: es la muger el ángel en el suelo que recuerda el amor de los querubos.

ENRIQUE GIL.